



Leibniz
Universität
Hannover

Fachrat Informatik, Leibniz Universität Hannover
Appelstraße 9a • 30167 Hannover

E-Mail: fr@finf-hannover.de
www.finf.uni-hannover.de

Protokoll der Fachratssitzung, Di 09.06.2020

TOP 1: Ständiges (17:30 Uhr)

1.1: Anwesende

Alexander Specht, Andre Julius (ab 18:02 Uhr), Barbara Seidl, Dominik Langhorst, Jakob Marten, Laura Strieker (ab 17:40 Uhr), Malte Hawich, Manuel Breiden, Martin Friedrich (ab 17:38 Uhr), Matthias Adamczyk, Julia Stitterich, Simon Stork, Timon Barlag, Tristan Gottwald

1.2: Protokoll

- Barbara schreibt das Protokoll.
- Alle moderieren bei Bedarf.

1.3: Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

1.4: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist ohne Änderungen genehmigt.

1.5: Genehmigung vergangener Protokolle

Das Protokoll vom 26.05.2020 ist mit folgenden Änderungen genehmigt:

- Es wurden noch einige Links zur KIF eingefügt
- Unter Mitteilungen/Verschiedenes wurden noch einige Punkte angepasst

1.6: Kasse

Malte hatte heute die Kasse für Barauszahlungen mit. Malte möchte die Kasse schließen, aus Corona-Gründen kommt Alex nicht bei Malte vorbei.

1.7: Aufgaben

Entfällt.

TOP 2: Anfragen (17:38 Uhr)

- 08.06.2020, Denise Rabe
 - Fragen an Frau Billmanns nachfolgende Person
 - Vielleicht tauchen noch welche auch (wir denken drüber nach)
- 08.06.2020, Celine Beckhausen
 - Mythos über Studierende und unsere Fächer
 - Haben wir Mythen?
 - * Es wurde eine Liste erörtert. <!(Wir haben nur LEGENDEN)
 - Alle Informatiker können mit Computer umgehen/Rechner reparieren
 - Alle Informatiker sind bescheuert/ bashen gerne Menschen die falsche Software benutzen
 - Alle Informatiker benutzen Linux
 - Man hat viele Sticker auf dem Laptop
 - Informatik ist nur Programmieren
 - Man lernt Spiele zu programmieren
 - Informatiker sind Kellerkinder (neee relativ divers)
 - Informatik ist ein “Jungsfach”
 - Informatik ist ein Theoriestudiengang (jup) (TI weniger aber immernoch)
 - Informatik ist in Regelstudienzeit zu schaffen ->

TOP 3: Berichte (17:45 Uhr)

3.1: Studentischer Rat (17:45 Uhr)

Jakob berichtet.

- Die Tagesordnungspunkte wurden gekürzt
- Asta wurde finanziell entlastet / und politisch
- Bewerbung des neues Astas
- Haushaltsausschuss/ Finanzrevision
- Studienqualitätsausschuss wurde neu gewählt
- Studentische Verwaltung wurde neu gewählt
- Austritt aus dem FZS: Der Änderungsantrag wurde abgelehnt
 - => Wir sind immernoch im FZS, es wird keine moderierten Gespräche geben.
- Es wurde über den Härtefallantrag diskutiert

3.2: Fakultätsrat (17:53 Uhr)

Malte berichtet. Der Ruf Datenbanken wurde angenommen. Die Vorlesung wird anspruchsvoll (voraussichtlich). Der FakRat hat versucht Messehallen zu bekommen, bis jetzt kein Erfolg (Block durchs Präsidium). Einige Lebensläufe von Dozenten wurden vorher nicht geprüft, deshalb wurden die Lehraufträge abgeschmettert. Olbrich ist für ET eingetragen, als Ersatz für Wicht. Jetzt hat er zu viele Lehrveranstaltungen. Auf der Liste der Berufungskommission digitale Bildung steht auf Wunsch des Senats ein|e weiterer Kandidat|in.

3.3: Studienkommission (18:01 Uhr)

Manuel berichtet. Die Neuberufungen wurden aufgelistet. Die neuen Prüfungsregelungen (aufgrund von Corona) wurden erklärt. Die nächste Prüfungsphase wird relativ regulär stattfinden. "Informatik vernetzt" wurde angesprochen und einstimmig für gut befunden. Kann man jetzt für Leistungspunkte machen. "Embedded Systems" wurde dafür erweitert, damit das möglich ist. Teilzeitstudium wird sehr wenig verwendet, APA möchte das Teilzeitstudium abschaffen um Verwaltungsaufwand zu sparen. Allerdings soll innerhalb der nächsten Jahre Teilzeitstudium gefördert werden, deshalb soll nochmal abgewartet werden und genauere Zahlen veröffentlicht werden, was den Aufwand anbetrifft. Die beiden Matheveranstaltungen (linA, Ana) im 1./2. Semester sollen zusammengelegt werden (irgendwann), wird aber nicht in die nächste Prüfungsordnung aufgenommen.

TOP 4: Termine

Wann	Was
16.06.2020	FSR
23.06.2020	FR
01.07.2020	Stuko
06.07.2020	Fakultätsrat

TOP 5: Mitteilungen/Verschiedenes (18:12 Uhr)

5.1: Benennung neuer Fachratsmitglieder

Entfällt.

5.2: OE Ersiefahrt

Es wurde über die Durchführung diskutiert. (Ist die überhaupt durchführbar) Ersiefahrt bekommt "Krankschreibung" für dieses Jahr, wird auf das Jahr 2021 verschoben. Die restlichen großen Veranstaltungen können wahrscheinlich auch nicht stattfinden. Aber die Tutoren können vielleicht mit ihren (kleineren) Gruppen einzeln was machen. 10 000€ sind beschlossen für die OE-Phase. Es werden nur 75% der normalen Tutoren eingestellt für das nächste WS. Wenn die Zahlen der Einschreibungen allerdings so viele sind wie sonst auch, dann werden mehr Leute eingestellt. Malte wies darauf hin, ob durch die Online-Betreuung nicht ein höherer Betreuungsaufwand entstünde als bei Präsenz-Betreuung.

5.3: Tim-Mareks Hamster ist gestorben.

Voll sad und so.

5.4: Digitale Signalverarbeitung

Es wurden Kommunikations- und Verständnisprobleme zur letzten Klausur mit dem Übungsleiter geklärt, Verbesserungen wurden herausgearbeitet. Auch zur Vorlesung und Übung soll es noch Gespräche geben.

TOP 6: Schluss

Die Sitzung endet um 18:22 Uhr. Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Dienstag, den 23.06.2020 um 17:30 Uhr statt.

tags: fr